



M LES RENCONTRES
MÉDITERRANÉENNES
MED 23
Marseille 17 - 24 septembre



COMMUNIQUÉ
DU CARDINAL JEAN-MARC AVELINE, ARCHEVÊQUE DE MARSEILLE,
À L'OCCASION DE LA PUBLICATION DU PROGRAMME DE LA VISITE
DU PAPE FRANÇOIS À MARSEILLE (22-23 septembre 2023)

Le Saint-Siège a publié aujourd'hui le programme de la visite que le pape François effectuera à Marseille, les 22 et 23 septembre 2023.

Avec toute la France, nous nous réjouissons de recevoir le Saint-Père, qui participera, avec des évêques et des jeunes venus de tout le pourtour méditerranéen, à l'édition marseillaise des *Rencontres Méditerranéennes*, après Bari (février 2020) et Florence (février 2022). Celles-ci se tiendront du 17 au 24 septembre. Il s'agit d'une nouvelle étape du pèlerinage méditerranéen du Saint-Père, commencé il y a dix ans à Lampedusa.

Dès son arrivée, le vendredi 22 dans l'après-midi, le Pape se rendra à Notre-Dame-de-la-Garde pour une prière mariale dans la basilique, suivie d'un moment de recueillement, devant une stèle érigée sur le parvis en mémoire des marins et des migrants morts en mer. Les membres de *Marseille Espérance*, instance qui rassemble les responsables des différentes confessions religieuses présentes à Marseille, seront présents avec le Pape et s'uniront à sa prière.

Le lendemain, après avoir participé, dans la matinée, à la séance de conclusion des *Rencontres Méditerranéennes* au Palais du Pharo, le pape François célébrera dans l'après-midi une messe au Stade Orange Vélodrome, à laquelle tous les fidèles qui le souhaitent sont cordialement invités. Avec les propositions du Festival organisé à cette même occasion, cette messe donnera la joie aux Marseillais d'accueillir tous les pèlerins de France et d'ailleurs venus partager avec eux ce moment historique pour notre pays.

Du fond du cœur et au nom de tous les fidèles, je remercie le Pape François d'avoir accepté de venir jusqu'à Marseille pour affermir notre foi, soutenir notre espérance, et nous encourager sur la voie du dialogue et de la paix, dans la miséricorde et la charité. Que la Vierge de la Garde protège son ministère et donne à chacun un cœur disponible pour accueillir ce que Dieu voudra nous donner à travers cet événement.

Le 29 juillet 2023,
en la fête des saintes Marthe, Marie et de saint Lazare, patron du diocèse

+ Jean-Marc cardinal Aveline
Archevêque de Marseille

Toutes les informations concernant le programme des Rencontres méditerranéennes sont disponibles sur le site rencontres-med23.org. Un dossier de presse peut être téléchargé à la même adresse.